

LA VERDAD

Diario político de noticias é intereses generales

AÑO XX	PRECIOS DE SUSCRIPCION		TORTOSA	PUNTOS DE SUSCRIPCION	Núm. 172
	En Tortosa, al r. es.	Peseta			
	Fuera, trimestre.	3			
	Extranjero, id.	7			
	Anuncios y comunicados: á precios convencionales				

Miércoles 1.º de Agosto de 1900

El asesinato del Rey Humberto

El rey Humberto, que se hallaba en Monza, su residencia de verano, fué invitado á presidir el domingo el reparto de premios en el Gimnasio. Acudió el rey al acto, y al dirigirse en carruaje descubierto por las calles céntricas, fué aclamado por la multitud.

Terminó la ceremonia á las seis y media de la tarde, y el monarca, acompañado hasta el vestíbulo por las comisiones y seguido de dos ayudantes, se dirigió hacia el carruaje. Apenas había tomado asiento en el landeau, y antes de que movieran los caballos, un hombre se adelantó, rompiendo el cordón de guardias, y como á unos dos metros de distancia, alargó el brazo armado de un revólver, disparando tres tiros. La acción fué tan rápida, que nadie pudo evitarla.

El rey hizo movimiento de incorporarse; pero cayó pesadamente, inclinando la cabeza. Los ayudantes y varias personas se arrojaron sobre el agresor, sujetándole. El público sufrió tremenda impresión.

Al pronto reinó gran silencio, oyéndose luego gritos de indignación y de protesta. La gente se abalanzó sobre el asesino, que por milagro no fué muerto allí mismo.

Acudieron varios médicos, certificando desde luego la inminente gravedad de la herida que el rey presentaba en el pecho y por la que manaba abundante sangre.

Vivió hasta las once de la noche; pero sin recobrar el conocimiento, ni el habla, que perdió al caer herido. Algunos telegramas dicen que una bala le partió el corazón; pero esto no puede ser porque en ese caso hubiera muerto instantáneamente.

El asesino

Llábase Angel Bressi y es natural de Pratto, en Toscana.

Mostróse clínico, haciendo alarde de repugnante desfachatez. Negóse á declarar si está afiliado ó alguna secta secreta. Entregó tranquilamente el arma regicida.

Durante el trayecto á la cárcel no cesó de sonreír descaradamente mirando á derecha é izquierda con gesto altanero.

Hubo instantes en que corrió peligro grandísimo de ser linchado por el público.

Dicen de Roma que Angel Bressi se halla inscrito en los libros de las asociaciones anarquistas.

El lugar del asesinato

Monza, donde ha sido asesinado el rey Humberto, en la antigua *Mogontia*, ciudad del reino de Italia, capital de provincia, situada á 17 kilómetros al N. E. de Milán.

Tiene, ó mejor dicho, tenía cuando se hizo la última edición del Diccionario de Larousse, 24 662 habitantes. Es uno de los puntos más concurridos de las excursiones de los milaneses en los días festivos.

Su catedral es un edificio muy antiguo reconstruido en el siglo XIV por los planos y dibujos de Mateo de Campione. Posee muchas y buenas pinturas.

La célebre corona de hierro de Italia ha sido conservada mucho tiempo en su sacristía.

En Monza son notables el palacio Comercial, el palacio Imperial, los jardines, el parque, el teatro construido por el arquitecto Amati, un hospital, un hermoso puente sobre el Lambre, un colegio, un seminario y varios establecimientos públicos de beneficencia.

El Principe de Nápoles nuevo Rey de Italia

Nació en 1869; fué educado con extraordinario esmero; fueron sus profesores los hombres más ilustres de la nación, entre los cuales figuraba el inolvidable profesor Bonghi, que le enseñó el latín. Demostró desde pequeño mucha afición á los idiomas, á la numismática y á los viajes.

Habla el inglés, el alemán, el francés y el español.

Como numismático posee la colección más completa que puede tener un particular. El Municipio de Nápoles le regaló recientemente una riquísima colección de monedas y medallas.

Cumplió sus estudios militares con extraordinaria severidad por parte de su padre y de los profesores. Se cuenta de él que estando en el arsenal de Venecia, acompañado por un oficial que le explicaba las complicadas partes de una máquina, contestó al oficial:

—No hace falta que me explique usted tanto; lo he comprendido en cuanto lo he visto.

Llegado á los veinte años, el padre quiso hacerle conocer los principales países de Europa. Comenzó sus viajes con un yate de la casa Florio de Gé-

nova; visitó Turquía, Grecia, la India primero, y después fué á los países del Norte, demostrando do quiera grande espíritu observador y cualidades de buen político, pues es sabido que sus viajes han estrechado mucho las buenas relaciones existentes con los países que ha visitado.

En Italia se dice que tiene carácter severo, y que no es tan democrático como sus abuelos y su padre. Es indudable lo primero, pero creemos que es un gran bien para Italia el poseer un hombre de carácter, sobre todo en estos momentos tan difíciles, tan críticos y de tan honda perturbación social.

Eso de no ser tan democrático como su padre, hay que verlo en la práctica: hasta ahora se ha dicho de él que es muy enérgico y muy severo; pero creemos que estas cualidades no den lugar á pensar que Victor Manuel III será diferente de sus abuelos y de su padre, democráticos más que nadie.

Recientemente mucho se habló de este príncipe cuando casó con Elena de Montenegro. A muchos italianos no agradó esta boda, creyendo todos que á Italia le convenía una boda del heredero del trono con una princesa de alguna gran casa reinante.

Antes de pensar en Elena de Montenegro, según se decía en Italia, y en casi toda Europa se creía, se pensó en la princesa Clementina de Bélgica; pero á pesar de haberse anunciado miles de veces la boda, ésta no tuvo efecto.

Entonces se presentaba para la real casa italiana una dificultad, que consistía en no existir en Europa una princesa católica perteneciente á una familia reinante de gran importancia. Ni Inglaterra, ni Alemania, ni Rusia podían dar una esposa al heredero del trono de Italia.

Una boda con una princesa austriaca, no hubiera sido bien vista en Italia, donde todavía recuerdan los patriotas, á pesar de la triple alianza, la dominación de aquel imperio.

Entonces é inesperadamente se anunció la boda con Elena de Montenegro; la noticia en principio no fué creída, y no gustó á nadie. Se dijo que el príncipe se casaba enamorado, y que quería con toda su alma enlazarse con Elena de Montenegro.

La gente se preguntaba cómo había podido nacer este amor, y hubo algún indiscreto que aseguraba haberse visto los príncipes por primera vez en Cetinje, capital del Montenegro, y haber simpatizado enseguida; y también se decía que el príncipe de Ná-

poles había sentido más simpatía que nunca para Elena en Moscu, donde vió á la bella princesa en las fiestas de la coronación del Czar.

La boda fué muy combatida por toda la prensa, y hubo periódico, como el *Mattino*, de Nápoles, que hizo una verdadera campaña contra el matrimonio; pero á pesar de esto el príncipe de Nápoles pudo realizar sus ideales, y casó con Elena de Montenegro en 1896.

El príncipe vivía actualmente en Nápoles. Este verano, como todos los años, había emprendido un largo viaje á Oriente, y allí le ha sorprendido la noticia del asesinato de su ilustre padre.

A propósito de este triste caso, nos acordamos que también el príncipe Luis de Saboya, duque de los Abruzzos, supo la muerte de su padre don Amadeo, estando como oficial de Marina en Rio Janeiro.

En estos últimos tiempos el rey Humberto había dispuesto que su hijo el príncipe de Nápoles, fuese á vivir á Roma, cerca de él, para hacer alguna práctica y conocer el manejo de los asuntos de Estado.

Unimos la expresión de nuestro dolor á la del reino unido de Italia y á la de la virtuosa Reina D.^a Margarita y al de la Real familia de Saboya.

EL AROMA DE LAS FLORES

De un jardín por la enramada

solitaria y misteriosa,

asidas las blancas manos,

iban dos niñas hermosas,

Alegre y viva la una,

triste y pausada la otra;

contando á la niña alegre

va la niña melancólica

de rejas y serenatas

no sé qué reciente historia

en que la palabra amor

brotó de su dulce boca.

Sorprendida la inocente:

—¿Qué es amor?—dijo curiosa,

—Esto—repuso mostrándole

la triste dos blancas rosas—

que al blando impulso del céfiro

confundían sus aromas.

LUIS EGUILAZ.

MUCHOS MILES DE DUROS

La osadía de esa media docena de famélicos á los que arroja piltrafas el señor marqués de Mariano para que le jaleen es tan inmensa como su tontería. Careciendo de armas de buena ley y de talento para combatirnos, acuden á las más infames calumnias y á las más asquerosas patrañas esperando sorprender á las autoridades y engañar á los incautos.

De unos días á esta parte afirman con un descaro propio solo de su sin vergüenza, que otra de las poblaciones que no ingresa un céntimo por contingente provincial es Tortosa y eso que está debiendo muchos miles de pesetas.

Así lo escriben en grandes caracteres, el *Diario de Tarragona* y el *Diario de Tortosa*.

Hagamos un poco de historia, ó mejor dicho, un paralelo entre lo que pasaba en los tiempos en que la disidencia liberal, la *forasteralla* liberal, ó los satélites de los señores Mariano y Puigcerver mandaban y lo que pasa hoy.

Se recaudaba con las actuales tarifas, (todavía ahora se ha suprimido el impuesto de pesas y medidas sobre las harinas, las frutas y otros artículos), y sin embargo no se ingresaba un céntimo por contingente provincial, muriéndose de hambre los asilados de la Casa de Beneficencia, pues hubo día que se encontraron sin pan por no haber quien lo fuese.

El digno presidente de la Diputación D. Fernando de Querol, viendo que eran ineficaces todas las excitaciones para que aquella mala raza de correligionarios suyos pagase, dictó, con desdoro de Tortosa, las más severas disposiciones embargando los ingresos municipales. Así y todo obtuvo escasos resultados, en términos que habiendo mandado ó desgobernado la situación liberal en Tortosa desde el 2 de Febrero de 1898 hasta el 20 de Junio al 1899, ó sea 16 meses ingresó so-

lamente por dicho concepto 18.290 pesetas 46 céntimos que equivalen á 1142 pesetas mensuales.

Apenas subió al poder la situación actual, una comisión de amigos nuestros conferenció con el propio Presidente de la Diputación que había decretado los embargos contra el Ayuntamiento de Tortosa, ofreciéndole ingresar 3.000 pesetas mensuales, es decir, cerca del triple de lo que ingresaron esos embaucadores; y tal fué la formalidad con que se contrajo el compromiso, que sin la menor vacilación se levantó el embargo, corroborando lo sucedido después su acierto al obrar de esta manera.

Ni la Diputación provincial, ni su presidente, ni nadie han tenido que recordar á nuestros amigos el compromiso contraído. El Ayuntamiento actual no ha recibido la menor excitación, ni el más ligero recuerdo para que pague, porque paga como no pagó jamás corporación alguna.

Ahora bien; á los 16 meses de administrar nuestros amigos, publicaremos el siguiente estado:

Ingresado en 16 meses de contingente provincial por los liberales.	18.290 ptas.
Ingresado en igual período por nuestros amigos.	48.000
Diferencia.	29.710 ptas.

¡Cerca de 6.000 duros!

¿Que se hacía el dinero? Se robaba, ni más ni menos. Ahí están los grandes matuteros enriquecidos, las nóminas falsas, las relaciones de materiales no invertidos en las obras y la caja de los reptiles repartiendo rancho á esa prensa vil y acanallada.

¡Juzgue el país! ¡Juzguen las autoridades! ¡Seguid ladrando perros hambrientos!

animación entre la gente torera, no solo de Tortosa, sino de fuera, esperándose con tal motivo numerosa concurrencia á esta gran corrida que será bajo todos conceptos de cartel.

En vista de esto se espera que el espectáculo será extraordinario y de gran éxito como pocos de los que han tenido lugar en nuestro circo taurino.

La fiesta del Santo Angel

Mañana con motivo de la festividad del Santo Angel se celebrarán misas, desde las 7 hasta las 11, en la Capilla de las Casas Consistoriales.

Con tal motivo, en nombre del Ayuntamiento, se invita á los vecinos que deseen asistir á alguna de las misas como acto de veneración al Santo Angel fiel tutelar de esta ciudad.

Hoy á la hora de Vísperas, empieza el Jubileo de la Porciúncula, que termina al ponerse el sol en el día 2.

Este Año Santo, puede ganarse aplicándole por las almas del Purgatorio.

En Tortosa se lucra visitando las iglesias franciscanas de la Purísima y Santa Clara.

El Sr. Gobernador

Con sumo gusto trasladamos á estas columnas, lo que inserta el *Boletín de la Cámara del Comercio* de Alicante, con motivo del traslado á esta provincia del que fué gobernador de aquella:

Dice así:

«D. Hipólito Casas y Gómez de Andino, el querido amigo nuestro que encabeza estas líneas; el Gobernador honrado que ha sido de esta provincia de Tarragona.

Nosotros hemos de sentir la ausencia de tan digno funcionario, pues su paso por el Gobierno de esta provincia ha dejado gratos recuerdos entre el comercio de Alicante; que en más de una ocasión ha recibido el apoyo decidido de esta dignísima autoridad.

La Cámara oficial de Comercio de Alicante no ha podido corresponderle de otro modo que nombrándole Socio Honorario de la misma, distinción que no podrá valer nada; pero que desde la función de dicho organismo, ó sea desde 1886 han pasado por esta capital muchos Gobernadores, que si bien habrán sido mas afortunados en su gestión política, en cambio no han merecido del Comercio, la Industria y Navegación tan señalada distinción, siendo esta la primera y la única autoridad civil que por sus iniciativas, honradez y valiosísimo concurso prestado á todo lo que presenta la Cámara de Comercio, se ha hecho acreedor á ello.

Deseamos al Sr. Casas y Gómez de Andino, como á toda su distinguida y apreciable familia, toda clase de prosperidades, y conste que esta entidad oficial no olvidara el paso por Alicante de su querido amigo y socio honorario.

Las sentidísimas frases que anteriormente insertamos del indicado *Boletín*, concuerdan con las distinciones que se merece el Sr. Gobernador de esta provincia, y no cabe dudar, que, atendido el celo y actividad demostrados en los importantes asuntos encomendados á su delicado cargo, han de tener la debida resonancia durante el mando del Sr. Casas en esta provincia.

El Ebro

Continúa bajando el nivel de las aguas de este río caudaloso, empezando á escasear para la navegación en los puntos llamados *bados* que son causa de que tengan que disminuirse los cargamentos de los laudes para evitar el peligro de quedar encallados.

Según nos dicen de San Carlos de la Rápita, siguen con muy buena marcha las plantaciones de arroz en aquella partida y de otros pueblos limítrofes, por lo cual están muy satisfechos los propietarios arroceros ante la buena perspectiva de una gran cosecha de arroz para el presente año.

Gabinete odontológico

Participamos al público que el acreditado dentista D. Rafael Mestre, ha trasladado su domicilio y gabinete á la calle del Angel, entresuelo de casa Porcherón, á donde pueden dirigirse los pacientes de la boca, en la seguridad de que serán tratados con mucha inteligencia y buen celo, según la buena reputación que el Sr. Mestre tiene conquistada durante su larga experiencia en su profesión.

Almendras

Empiezan á recogerse las almendras en algunos pueblos, especialmente las molineras que comienzan á abrir su costra exterior tan pronto como entran en sazón.

De todas partes se reciben tristes impresiones en vista de la escasez de este fruto que tanto contribuye á sostener las cargas de la agricultura, y que es uno de los primeros elementos de vida de algunas poblaciones rurales.

Sericultura

Según noticias de Ginestar, Mora, Benisanet y otros pueblos de aquella zona agrícola, ha sido bastante rica la cosecha de seda; pero como el precio no es más que regular, los cosecheros se lamentan de ello, por que no pueden compensar con ventaja los prolijos cuidados que exige la crianza del gusano de seda.

Miscelánea

Bien merecido tiene este elegante y bien impreso semanario ilustrado el favor, cada vez más creciente, que el público le dispensa.

De la importancia del núm. 37, correspondiente á esta semana, pueden juzgar los lectores por el sumario, que es el siguiente:

Celebridades: Bellamy, por Rodrigo Martín de Acuña.—*¡Que calor hace aquí!* por Juan Pérez Zúñiga.—*La vida literaria*, por M. R. Blanco Belmonte.—*Los ciegos*, por Francisco de A. Soler.—*Verduguillo*, por Don Gil de las Calzas Verdes.—*De «Re literarísima»*, por E. L. Chavarrí.—*El amor es...*, por B. Melchor Merino.—*Veraneo*, por Luis Taboada.—*Maria del Carmen*, por Gabriel de Eneiso.—*La mujer perfecta*, por Manuel Soriano.

Historia cómica, por Vital Aza y Rojas.—*Mudarse por mejorarse*, por Julian Ruiz de Alarcón.—*Cuadros de Benlliure*, Van Dyck, Coello y Domingo.

Fotografados: Bellamy.—Tipos africanos: j-fe árabe, kabyia, mendigo argelino.—Entrada del castillo de Monserrate (Portugal).

CRONICA

Grandes Fiestas y Ferias en Tortosa

CORRIDA DE TOROS

Ha causado muy buen efecto entre los aficionados al arte taurino el anuncio de la gran corrida que debe tener lugar en las próximas fiestas de nuestra amada Patrona la Virgen de la Cinta.

El hecho de que los toros sean de ganadería tan acreditada como la de Gamero Civico y la fama de que van precedidos los matadores Litri y Padilla con sus brillantes cuadrillas, han dado motivo á que reine gran

Nocturno

Cuando el sueño desciende á tu morada,
ya todos en ella recogidos,
en la noche callada
urriendo van los últimos ruidos,
tu madre, la postrera
en entregarse á sueño cotidiano,
recorre, luz en mano,
la sala que decora extensa hilera
de retratos antiguos;
ángel custodio del hogar, vigila
en la nocturna sombra,
el grave s6n del péndulo que oscila.
En tu cuarto penetra, sin que suenen
sus pasos en la alfombra,
y todo lo examina y lo repasa;
si algún cínife queda
en la pared, solicita lo abrasa,
y las puertas ajusta porque el aire
por las rendijas penetrar no pueda;
de tu lecho levanta la cortina;
con su mano de cera blanca y fina,
cubre la vela ardiente,
a modo de pantalla,
y sobre tí se inclina
para besar tu frente;
y si dormida te halla,
tocarte apenas osa,
de interrumpir tu sueño temerosa.
Tú, á veces, con fingido
sueño, inmóvil, los ojos entornados,
de angelical malicia
el corazón hencnido,
dejabas que te hiciera
su tímida caricia,
y que se apacantaran con delicia
sus ojos en la faz y los velados
encantos de tu mórbida figura;
y cuando ya del lecho
a separarse iba,
soltando la expansiva
jovialidad sonora de tu pecho,
rompías á reir como una loca,
saltabas á su cuello, y con usura
pagabas su ternura
con la lluvia de besos de tu boca.
Anoche, no; cerrados fuertemente,
tus ojos ocultaban
el vigilante espíritu despierto;
cual si lo desvelara,
inflamando tu mente,
algo que, pudoroso, recelara
ser en los ojos tuyos descubierto.
Al besarte amorosa,
sintió tu madre que tu frente ardía,
y sentiste, medrosa,
que el beso maternal te estremecía,
al ocultarle por la vez primera
lo que pasaba en tí. Dejaste, muda,
que con callada planta
se alejara creyéndote dormida,
aquella sombra venerable y santa,
y solo cuando oíste
que su paso á lo lejos se perdía,
los párpados abriste
y respiró tu corazón opreso...
Dime, nina gentil, ¿cual era el peso
que te agitaba en la aparente calma
del sueño que fingías,
y por qué no querías
que leyera en el fondo de tu alma
el maternal amor, cual otros días?
Callas, y te sonrojas,
y de mi impertinencia,
aunque procuras sonreír, te enojas,
porque me ha permitido la experiencia
penetrar, como un silto, en el capullo
del casto lirio de profundas hojas.
¿Cómo te adiviné? Revelaciones,
misterios son de un hada
que á los poetas abre la cerrada
urna de los humanos corazones.
No temas que indiscreto
revele tu secreto,
mas, aunque no lo digas,
o lo niegues quizá, como ilusorio
cuento de mi invención, yo sé que anoche
el rayo de la luna plateado
hasta el fondo bano tu dormitorio,
acarició la huella de tu cuerpo
en tu lecho nevado
hirió el Cristo de bronce
con reflejos vivaces
y jugó con el gua de la pila
en que mojas tu frente cuando haces
la señal de la cruz con liviana
tinta y la sombra tuya
y el marco dibujó de la ventana
en la pared sombría,
en tanto que subía
ténue ru nor, como amorosa queja,
y que otra vez más tenue descendía
Empiezas á vivir. Dios te proteja.
JUAN ALCOVER.

Sección oficial

D. Eduardo Rico Ballestrín Alcalde Constitucional de esta Ciudad.
Hago saber: Que habiéndose puesto al cobro los repartos de carros, canalones y puertas fuera, correspondientes al segundo semestre de 1900, se anuncia á los señores Contribuyentes que la cobranza voluntaria se verificará desde el día 1.º al 31 del próximo mes de Agosto y horas de las nueve de la mañana á la una de la tarde y de 4 á 6 de la tarde en el local de la Recaudacion de arbitrios de este Ayuntamiento.
Tortosa 31 de Julio de 1900.—
Eduardo Rico.



COMIDAS PARA EL 1.º DE AGOSTO
POR LEON LOTY

Almuerzo.—Tortilla al ron.—Solomillo asado.—Higado de ternera en salsa.—Gallina á lo morisco.—Queso.—**Comida.**—Sopa de arroz.—Filetes de merluza.—Rifones de ternera salteados.—Chuletas de cordero.—Cebollas á la lusitana.—Queso.—Postres.—**Gallina á lo morisco.**—Se asa primeramente y después se corta en pedazos regulares y se coloca en una cazuela, en la cual se habrá frito jamón picado en pedacitos, cebollas patatas y cogollos de lechuga, todo bien sazonado, poniéndolo después á hervir con un poco de caldo, un vaso de vino y manteca y tan luego se considere está en punto, puede servirse.—**Cebollas á la lusitana.**—Rehogadas unas cuantas cebollas en manteca fresca, se les agrega sal, una cucharada de harina y un poco de azúcar, dejando que cuezan y cuando estén en sazón se sirven revueltas con huevos duros cortados en pedazos pequeños.

Telegramas

Madrid 30, á las 10'50 n.
Atentado anterior contra el rey Humberto

A propósito del asesinato del rey Humberto, se recuerda que el 27 de abril de 1897 se dirigía á las carreras de caballos que se verificaban cerca de Roma, cuando un sugeto llamado Aplanto, asaltó el coche é intentó matarle con un puñal.

Aplanto fué detenido y comenzó á instruirse el oportuno proceso, que todavía no ha terminado.

A San Sebastián

El sábado marchará á San Sebastián el señor Silvela.

Agradeciendo el pésame

El embajador de Italia en Madrid

ha visitado al Sr. Dato con objeto de dar las gracias al gobierno español por su pésame.

Hoy recibirá la reina en audiencia extraordinaria al embajador de Italia.

Lo mismo que otras veces

Aún no se ha decidido quién será la persona que ha de representar á España en los funerales en sufragio del alma del rey Humberto; sólo se sabe que seguirán las prácticas de siempre.

Conocimiento del complot

Madrid 31, 1'30 m.

Telegrafian de Roma que se ha confirmado el hecho de que la policía austriaca habia avisado al gobierno italiano el complot anarquista organizado para dar muerte al rey Humberto y á otros cuatro soberanos de Europa.

A raíz de los disparos

Testigos presenciales del atentado refieren que el rey solo sobrevivió al disparo que le hirió en el corazón algunos minutos, transcurridos los cuales cayó desplomado al fondo del carruaje.

El ayudante que le acompañaba abrazóse á él y lo levantó, diciéndole: Esto no es nada grave.

El monarca hizo un signo de desaliento como expresando que se sentía morir y esforzóse por hablar, asegurándose que pronunció el nombre de la reina.

A continuación sufrió un vómito de sangre y quedó muerto.

El cadáver fué llevado inmediatamente á Palacio.

El rey conserva los ojos abiertos y marcada expresión de palidez en su rostro.

El primer pésame

El primer telegrama de pésame que recibió la reina Margarita fué el del Papa, el cual le expresa su sentimiento por la desgracia acaecida, y el horror que el crimen le ha producido.

El estado de Lagartijo

Dicen de Córdoba que la vida de Lagartijo toca ya á su fin.

El enfermo se niega á tomar las medicinas y alimentos.

Resultan inútiles cuantos esfuerzos hacen los médicos para prolongarle la vida.

Los amigos de Lagartijo no le abandonan ni un solo momento.

La Gaceta

La «Gaceta» publica una circular de la dirección de Sanidad, dictando reglas para difundir la vacunación y revacunación en vista del incremento que toma la viruela.

Silvela á sus amigos

El jefe del gobierno ha telegrafiado á sus amigos de San Sebastián rogándoles suspendan el proyectado banquete en su honor.

Viaje triste

El mismo triste motivo que ha obligado la suspensión de este festejo obligará el de los que se proyectaban para cuando el rey hiciera la anunciada excursión marítima.

Itinerario del viaje

Euseguida que llegue á San Sebastián el señor Silvela se fijará definitivamente el itinerario de la excursión marítima de los reyes.

Consejo de ministros

Mañana se reunirán los ministros en Consejo.

Según el señor Silvela, el consejo será puramente administrativo.

A Italia

En este mismo consejo y después de consultar los antecedentes, se designará á la persona que represente al gobierno de España en los funerales del rey Humberto.

Probablemente será un general y este general Echagüe.

El sucesor de Humberto

Telegrafian de Roma que hasta que no llegue allí el Príncipe de Nápoles, no se le proclamará rey de Italia.

El regicida

París, 31

Un corresponsal de un periódico inglés relata que ha visitado al regicida Bressi en la cárcel de Monza.

El asesino tiene el cuerpo lleno de verdugones.

Se hallaba en Monza desde el día 29.

Después de prestar declaraciones durmió 19 horas de un tirón.

Notificación

San Sebastián, 31.

La reina ha recibido un telegrama oficial participando la muerte del príncipe de Edimburgo.

Las legaciones de Pekin

París 31,

Se ha recibido en Londres el primer telegrama del embajador británico en Pekin.

Lleva fecha del día 16 de Julio.

En él se dice que desde el día 29 de Junio las legaciones están rodeadas por un círculo de fuego.

Los chinos han envuelto los edificios con un cordón de barricadas.

Hasta el 16 los ingleses habían sufrido 62 bajas, muriendo el capitán Bahuer. Estas noticias han producido sensación.

—Las noticias que se reciben de la frontera china son muy graves.

Se han librado reñidos combates no siendo siempre la suerte favorable á los rusos.

El nuevo Rey

El príncipe de Napies desembarcará en Regio (Calabria).

Audiencias

San Sebastián, 31.

Han cumplimentado hoy á S. M. la Reina los señores Burell y Liniers.

Lagartijo

Se halla gravísimo el ex-torero Lagartijo.

El príncipe de Nápoles

San Sebastián, 31.—Ha dicho el embajador que el nuevo rey de Italia no llegará á Roma hasta el viernes.

Silvela

El sábado irá á San Sebastián el jefe del Gobierno regresando el domingo.

OFICIAL BARBERO

Se necesita uno á todo estar en la Barbería de D. Carlos Gasulla, Ciudad, 4, Tortosa.

Imp. José L. Foguet, P. del Hospital 5.

Librería Religiosa Científica y Literaria
 FUNDADA EN 1760
 DE FRANCISCO MESTRE

Rosa, 11, Tortosa
Ultimo Modelo
 ENCARNACIONES para toda clase de documentos con su correspondiente índice.
Su mecanismo es sencillo
 No horada el papel. — Aprietta mejor las hojas.
 Es el mejor BIBLIOGRAF.
 Es el más económico.
Su precio 350 pias. uno
 Dura toda la vida.

ZAPATERIA
 y almacén de calzado de **JUAN MORISO**

Variado y completo surtido de calzado de todas clases en especial de color forma novedad fabricado única y exclusivamente para esta casa.
 Surtido de calzado con suela de caña mo de varias formas y precios, propios para campo.
Zapatos de goma para barro y días de lluvia, último modelo a 9 pesetas para caballero y 7'50 para señora.

CALZADO DE TEMPORADA
 El de fieltro (llamado Suizo) preferido por las personas delicadas de pies de mucho abrigo y comodidad.
 Se confecciona á medida con arreglo á los últimos figurines de Barcelona y Madrid para cuyo objeto cuenta la casa con toda clase de hormería, modelada á la última moda.
 Precios sin competencia en toda clase de calzado.

Plaza Catedral Arco del Romeu.-TORTOSA

CARDO
 Aguas nitrogenadas FUENTE SAN ROQUE
 Aguas arsenicales MANANTIAL BORBOLL

Admirables en las afecciones hepáticas; en las de las vías respiratorias, (laringitis, bronquitis y catarrs crónicos); en las del hígado y estómago (dispepsias); en las de las vías urinarias; en el escrofolismo, obesidad, anemia, neurastenia y en las convalecencias tardías y laboriosas.

Temporada oficial desde 15 de Junio á 30 de Septiembre
 Acabá de inaugurarse una nueva instalación de modernos aparatos para la práctica de inhalaciones y pulverizaciones calientes con las aguas nitrogenadas del manantial Borboll. Esta nueva manera de aplicar el aze que poseen tan riquísimas aguas, juntamente con el clima seco y sin variaciones que es peculiar en este establecimiento, (situado á 530 metros de altura), constituyen los medios más eficaces para la curación de las enfermedades del aparato respiratorio.
 Trato inmejorable y agradable estancia. Baños, duchas, teatro, billar, mesa de 1.º y 2.º y restaurant á cargo del acreditado fondista de Sitges, Francisco Carcolse.
 Hay misa y Rosario todos los días por el Rdo. Dr. espiritual del Baleario.
 Hay carruajes en Tortosa que salen á la llegada de los trenes que parten de Barcelona á las 5:31, 4:45 la mañana y 9 noche. Teléfono desde Cardo á Tortosa.

Pomada milagrosa

Descubrimiento notable en beneficio de la...
Cura las grietas de los pechos por rebe...
que sean, en 24 horas. Depósitos en Tortosa
 Enrique Carpa, Droguería.

La Música Ilustrada y Album Musical

Revista quincenal hispano-americana. Una peseta al mes. Un año 12 pesetas
 Se remite por correo sin aumento de precio. Dirección: Aragón, 313, Barcelona.